

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1915

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00
 España, trimestre » 4'50
 Unión postal, un año » 36'00
 Anuncios y comunicados a precios
 convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo ni firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse en castellano o en catalán o en castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

El Congreso litúrgico

V.

EL EUCOLOGI

El acontecimiento de más inmediata eficacia del Congreso litúrgico es sin duda alguna la publicación de este libro excelso que con insuperable elocuencia presentó oficialmente y ofreció al señor Nuncio de S. S. nuestro venerable señor Arzobispo.

El *Eucologi* es con toda la propiedad de la frase lo que se dice en nuestra lengua un *libre d'anar a Missa* y yo osaría afirmar que es más aún, que es por antonomasia el *libre de anar a Missa*.

Mucho se ha dicho y repetido, ya desde antes del Congreso, que nuestro pueblo no sabe oír Misa, que las devociones particulares buenas a veces pero otras veces malas, ocupan aquella media hora que debería ser la más llena de la semana y que ahora resulta por lo común la más fastidiosa, la que se consume con menos conocimiento de lo que se hace. Los más piadosos la pasan leyendo en un libro inoportuno oraciones que poco o nada tienen que ver con el augustísimo misterio que se está celebrando y los menos piadosos están en el templo con mera presencia corporal, entregados de lleno a sus pensamientos mundanos, a sus negocios, a sus preocupaciones terrenas, cuando no, y Dios quiera que me equivoque, a sus planes pecaminosos.

Hase perdido el concepto eclesiástico, católico, de la Misa, que no es el de un rito extraño al pueblo, practicado por un nombre iniciado en un al cual asisten desde gran lejanía espiritual los fieles ajenos a todo cuanto en el Altar se hace y se dice, sino un acto colectivo de adoración, de petición y acción de gracias y de sacrificio. No es el sacerdote solo quien ofrece la Misa. Son todos los fieles quienes la ofrecen por medio de él, quienes hablan por su boca y reciben de sus manos la bendición y el pan del espíritu. El sacerdote no habla en singular, en nombre propio, sino en plural, en nombre de todos; su voz adquiere en aquellos momentos la solemnidad y la multifonía de una voz de multitud, él es allí hombre representativo.

Infírese de aquí que el ofrecimiento de la Santa Misa es un acto social. Preséntase todo el pueblo delante de Dios a rendirle el obligado tributo de adoración y a pedirle los indispensables auxilios que necesita para vivir según la ley de Cristo; pero el pueblo es un solo cuerpo, con una cabeza al frente, y esta cabeza que es el sacerdote habla en nombre de todos los miembros. ¿Qué mayor insensatez que distraerse durante un acto tan solemne, hablando a Dios por cuenta propia y desentendiéndose de lo que en cuenta de todos dice el sacerdote? Si una legación fuese a ofrecer al Rey el homenaje de un pueblo y a pedirle por él favores, y mientras hablase el presidente en representación de los demás, esos otros se permitiesen la libertad de hablar también al Rey por cuenta propia, y eso para decirle cosas completamente ajenas al acto que se estuviese celebrando, ¿habría suficientes palabras para condenar la incivil a impertinente conducta de tales osados?

Esto hace quien durante la Santa Misa reza oraciones privadas. Ese tal desintégrase del pueblo a que pertenece, usurpa el lugar del sacerdote, rompe la ordenación jerárquica establecida por Cristo e introduce prácticamente un individualismo disgregado que le separa de la corriente de gracia que va del sacerdote al pueblo.

A acabar con esto e introducir nuevamente el verdadero sentido social de la Santa Misa, va destinado el *Eucologi*. Contienen en él las Misas de todos los domingos del año, el Ordinario de la Misa o parte invariable y los principales cantos litúrgicos que debería saber el pueblo fiel. Todo el texto sagrado va a doble columna, una en la fin y otra en catalán y a cada Misa precede una breve explicación, hecha de mano maestra, de la

idea central de ella. Dos registros o cintas de distinto color, una para el Ordinario o parte invariable (que ocupa el centro del volumen) y otra para la Misa correspondiente, facilitan el manejo de tan precioso libro. Esmeradísimo es la parte tipográfica que corrió a cargo del editor D. Guillermo Ramos. (1)

Con el auxilio del *Eucologi*, los fieles pueden incorporarse de lleno a la corriente de afectos y de gracias que del cielo bajan al altar y del altar pasan al pueblo cristiano, como correspondencia a la de adoración y súplica que del pueblo va al altar y del altar al solio del Altísimo. Las mismas ideas, las mismas emociones, las mismas súplicas que, hechas por la propia Iglesia, pasan por la mente y por los labios del sacerdote, sacrificante principal, pasan también entonces por los del fiel cristiano que sigue las ceremonias del Santo Sacrificio rezando en lengua vulgar las oraciones que en latín dice el sacerdote. La unidad del pueblo unido a su cabeza se hace entonces perfecta y el culto tributado a Dios adquiere un carácter colectivo. No es ya una vez, son innumerables voces los que hablan a Dios al unísono y pronunciando las mismas palabras. Unense, pues, en uno solo los corazones de todos los fieles y el del sacerdote, uno mismo es el anhelo de todos, una sola su oración, y cuando en todas las Iglesias del mundo se practica este método de oír la Santa Misa, tendríamos ante nuestros ojos el espectáculo sobremano conmovedor de toda la grey cristiana universal dirigiéndose a su Dios, por medio del Hijo encarnado y sacrificado, con una sola plegaria, resonante en todos los ámbitos del orbe con la múltiple armonía de las lenguas humanas unificadas en el acto de adoración del Padre común que está en los cielos.

¿Quién puede calcular el acrecentamiento de caridad y unión cristiana que esto reportaría? Si una sola fuese nuestra plegaria, ¿podrían ser distintos nuestros ideales, podría haber la división en nuestras almas?

Medítenlo los que puedan ejercer influencia en subordinados o en amigos y ayuden a esta vuelta de la piedad cristiana a lo auténtico, a lo sólido, a lo verdaderamente educador del espíritu, comprando y propagando el devocionario esencial de nuestra lengua.

El cual con arte soberana de idioma y de unción ha sido hecho por tres ilustres sacerdotes. Más que la pureza del idioma, cautiva al lector una elegancia nueva, inspirada en el texto litúrgico. Las oraciones conservan, aun en catalán, merced a una discreta y sobria trasposición, un cierto sabor sacerdotal, un olor a incienso, en tal medida, que aun los conocedores de la lengua latina hallan en el texto catalán aquella unción sobria y profunda que parece propia e inalienable del idioma sagrado. No importa que ciertos vocablos no se entiendan por algunos a la primera lectura. Nunca sobra aprender vocablos nuevos, y además no era caso de ofrecer a Dios la escoria de nuestro idioma y reservar para la literatura profana sus elegancias de dición y sus riquezas de léxico. Si la Santa Iglesia manda que los vasos sagrados sean cubiertos internamente de oro, por tener que contener el cuerpo real de Cristo sacramentado, oro fino de lengua había de ser también el interior de ese vaso sagrado del *Eucologi*, que contiene al Cristo evangélico y deprecante.

Nosotros creemos que Tarragona no quedará mal en la compra y uso de este áureo libro. Sabemos que en Barcelona se han vendido ya centenares de ejemplares y sería bochornoso para nosotros y para nuestra reputación de ciudad católica si aquí no se pudiera vender una docena.

C. C. Pbro.

(1) El librero D. José Armengol es el encargado de la venta del *Eucologi* en Tarragona.

Desde Nuria

1.—PORVENIR DE NURIA. 2.—VIA CRUCIS MONUMENTAL. 3.—ROMERÍA DE TARRASA.

1) Nuria es sin duda alguna el segundo santuario de Cataluña por su antigüedad, por sus condiciones naturales y por su historia, según dejamos apuntado en precedentes artículos. Pero, hay que confesarlo con pena, hoy Nuria es menos visitado que lo era en pasados tiempos. La razón es clara y salta a la vista del curioso observador: La subida al santuario pirenaico es impresionante por los cuadros sublimes, gigantescos, que en ella sorprenden al viajero; pero no deja de ser al propio tiempo muy costosa teniendo que salvarse desde Caralps unos diez kilómetros de áspera cuesta a pie, lo cual es de extrema fatiga, o bien a caballo, lo que no deja de ser para muchos de mucho riesgo e incomodidad.

Nuria reclama, pues, dado el espíritu de la época, un acceso fácil y cómodo, pues la raza de creyentes no ha desaparecido es verdad, pero a igual grado de fe y piedad cristianas el hombre tiende hoy al progreso y comodidad rehuyendo todo sacrificio no necesario. Esta es la razón, sino la única, muy principal porque, mientras otros santuarios marianos en Cataluña y en el extranjero han multiplicado en nuestros días sus devotos y visitantes, el nueve veces secular santuario de Nuria ha perdido los suyos en una proporción lamentable.

El primer intento de saneamiento y general Prelado de Nuria, Excmo. señor Dr. Benlloch, cuando en su primera visita a este santuario en agosto pasado concibió S. E. I. el plan gigantesco de restauración y reforma de Nuria, tomando por punto de partida y base firme de tan soñado engrandecimiento el plan de una carretera que hiciera más fácil y cómoda la subida a estas pintorescas montañas.

Lo que entonces parecía una ilusión nacida de un genio enamorado de una de las glorias de nuestra tierra y porción escogida de la diócesis urgelense hoy la opinión lo saluda regocijada como una realidad próxima. Sí, tendremos pronto carretera para subir a Nuria salvando su empinada cuesta con economía de sacrificio y de tiempo. Nos consta que S. E. I. el emprendedor e insigne Prelado de Nuria, Dr. Benlloch, ha sabido poner en juego tan bien y con tan hábil táctica los poderosos recursos de su elevado ascendiente en los centros ministeriales, que el soñado proyecto es hoy una realidad. En la visita que el Excmo. señor D. Carlos Castel, director de Agricultura, hizo en Ribas al Excmo. señor Dr. Benlloch, quedó ultimado todo lo referente al camino, que desde Caralps ha de conducir a este santuario. Está visto; el Excmo. doctor Benlloch a los títulos de su glorioso pontificado en la Seo quiere unir el timbre honroso de restaurador del Lourdes catalán, del santuario de nuestro Pirineo, del rincón último de nuestro suelo, trono secular de Nuestra Señora de Nuria.

En efecto, con este primer paso Nuria progresa pasando de una edad a otra, abriéndose en su historia venidera todo un cielo de esperanzas y próspero porvenir. Así lo ha visto con su mirada penetradora S. E. I. y por esto ha trazado ya las líneas de una reforma general del santuario rodeándolo de todas las comodidades y adelantos que corresponden hoy al segundo santuario de Cataluña, que no dudo en llamar *santuario internacional pirenaico*, colocado como está por Dios en el corazón de nuestras fronteras con nuestra hermana Francia.

2) Además de las reformas de comodidad y necesidad en el santuario y hospederías entran en el plan general de restauración de Nuria las obras de embellecimiento del valle sagrado, en cuyo centro se levanta el trono de María.

Una de estas obras será la erección

de un *Via-Crucis* monumental, que a la vez que fomente la piedad de los peregrinos sea un ornamento sagrado y artístico de la montaña mariana. Demos noticias del origen e incremento de tan cristiana como hermosa idea.

En el Congreso nacional de terciarios franciscanos, celebrado en Madrid en mayo del año próximo pasado, los hermanos de la V. O. T. de Tarrasa presentaron, entre otras, esta conclusión: «Interesar la construcción de *Via-Crucis* monumentales tomando por base un santuario», siendo aprobado con entusiasmo por diez Rdmos. Prelados y cinco mil congresistas reunidos en San Francisco el Grande, de Madrid.

(Concluirá)

Noticias de la guerra

NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeich, 9.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: Esta mañana, a primera hora, se inició un combate al Este de Iprés.

Intentos franceses de avance en Argona fracasaron completamente.

Nuestros aviadores entre ayer y hoy forzaron a aterrizar cerca de Iprés, en Flandes, cinco aeroplanos franceses.

Dos de ellos habían tomado parte el mismo día en un bombardeo de la ciudad abierta de Sarbruecken. No causaron daños militares; pero en cambio, mataron a nueve paisanos e hirieron gravemente a 26. Gran número han sido heridos ligeramente.

Oriente: Las tropas que atacaron el frente de Kowno se acercan cada vez más a la fortaleza.

Capturamos 430 prisioneros, entre ellos tres oficiales, y tomamos ocho ametralladoras.

Entre violentos combates progresa nuestra ofensiva en el frente Norte y Oeste de Lomza.

En este sector cogimos tres oficiales y 1.400 soldados rusos, siete ametralladoras y un automóvil blindado.

Al Sur de Lomza llegaron nuestras tropas a la carretera que conduce a Ostrow; franqueamos la carretera Ostrow-Wyskow en varios puntos a pesar de la obstinada resistencia de los rusos.

Toda comunicación con Nowo-Georgiewsk está cortada por el Este, entre Narew y el Bug.

Ocupamos la ciudad de Praga continuando las tropas su avance hacia el Este.

En Varsovia hicimos algunos miles de prisioneros.

El general von Woyrsch franqueó la carretera de Garwolin-Ryki, al Noroeste de Iwangozod.

El ala izquierda de los ejércitos del general von Makensen rechazó a los rusos más allá del Wieprz, mientras que el centro y el ala derecha se acercaron a la línea de Ostrow al Bug.

LOS SUBMARINOS ALEMANES

Londres.—Según el Lloyd han sido hundidos por submarinos alemanes el vapor sueco «Malmland», de 3.676 toneladas; el vapor «Glenravel» de 1.092 toneladas, de Belfast, y el vapor de pesca «Ocean Queen». Las tripulaciones respectivas fueron salvadas.

EN LOS DARDANELOS

Constantinopla.—En la noche del 6 al 7 de este mes y bajo la protección de su flota el enemigo desembarcó nuevos contingentes de tropas en la región de Karadjaki, y en dos puntos más al Norte de Ariburnu y en el golfo de Xeros.

Rechazamos al enemigo en Karadjaki. Las tropas que habían logrado desembarcar al Norte de Ariburnu, avanzaron bajo la protección de la flota, pero hoy derrotamos al enemigo, causándole graves pérdidas.

Cerca de Seddul-Bahr avanzamos nuestras posiciones del ala derecha a unos 40 metros.

Rechazamos dos ataques enemigos contra esta ala, quedando unos 2.000 cadáveres enemigos delante de las trincheras.

El 7 de agosto rechazamos tres violentos ataques enemigos dirigidos contra nuestro centro y las dos alas. Nuestras tropas lograron poner pie en algunas trincheras enemigas, manteniéndose en ellas. Hicieron 100 prisioneros.

BUQUE TURCO A PIQUE

Amsterdam.—El acorazado «Hairedin Barbarossa» ha sido echado a pique por un submarino enemigo, salvándose la mayor parte de la tripulación.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 9.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

El día transcurrió con relativa tranquilidad en todo el frente.

En Artois, entre el Somme y el Aisne, y en el valle del Aisne hubo acciones de artillería.

Reims ha sido bombardeada.

En el Argona hacia Fontaine aux Charmes el enemigo intentó apoderarse de nuestros puestos avanzados, siendo rechazado.

En los Vosgos hubo simple cañoneo.

Esta mañana una escuadra compuesta de 32 aviones salió a bombardear la estación y las fábricas de Sarrebruck.

La situación atmosférica era desfavorable, reinaba densa niebla y el cielo estaba nublado.

Sin embargo, y a pesar de estas dificultades, 28 aeroplanos cumplieron su cometido, lanzando 164 granadas de todos los calibres.

Los aeroplanos persiguieron a varias escuadrillas.

Han sido vistos numerosos incendios en los sitios bombardeados.

POLONIA INDEPENDIENTE

Dicen de Polonia que Austria y Alemania van a proclamar simultáneamente la independencia de Polonia, esperando así captarse las simpatías de los polacos y lograr que en lo sucesivo este país sea como un aislador entre Rusia y Alemania. Por el momento no se nombrará rey. Polonia será administrada por un gobierno polaco asesorado por un Consejo administrativo, que compondrán polacos austriacos y alemanes.

Sangre y algodón

El corresponsal Dr. F. Claser escribe desde Washington al *Berliner Tageblatt*:

«Jamás en la historia de la humanidad ha habido pueblo alguno que haya sacado ganancias tan enormes, haciendo suministros a una parte de los beligerantes, como las obtenidas en esta guerra desde hace muchos meses por los Estados Unidos. Centenares de millones han ingresado ya por el suministro de municiones y otros artículos guerreros, y otros muchos hay en perspectiva para el cumplimiento de nuevos encargos.»

John Pierpont Morgan ha ganado él solo, como agente de los suministros ingleses, más de cuatro millones de duros, y los sindicatos que para cada uno de los suministros ha constituido distribuyen esta lluvia de oro por todos los extremos de la Unión.

Cargamentos de granadas salen a cada paso hacia Europa, miles de caballos dejan todos los meses los puertos de los Estados Unidos: en muestra de compasión hacia estos animales, señoras de las clases altas de Nueva York, Boston, Filadelfia y Washington han ingresado en la «Cruz Azul» para caballos heridos.

Antes había ciertos escrúpulos, ciertos miramientos en la defensa de la exportación de municiones a las naciones aliadas. Se decía que sólo la supremacía marítima de Inglaterra era la que impedía el que Alemania se aprovisionara de municiones en los Estados Unidos, lo mismo que sus contrarias. Ahora se declara francamente como un deber de los Estados Unidos el compensar la inferioridad en que se encuentran las naciones aliadas. Alemania tiene municiones suficientes, a los aliados les faltan; por

lo tanto, la humanidad exige en este caso la intervención de América.

A raíz del envío de la nota a Alemania con motivo del hundimiento del «Lusitania», se hicieron gestiones para que también se enviara otra a Inglaterra protestando del bloqueo que ésta practica respecto al comercio de los Estados Unidos con los Estados neutrales; estas gestiones, que apoyaban aun dentro del gabinete algunos ministros, fueron combatidas con la frase de que no era cosa de mezclar asesinato y negocio, *Sangre y algodón.*

Transformaciones de una noticia

La *Gaceta de Alemania del Norte* publica las transformaciones de una noticia al pasar por los diferentes países enemigos:

La *Gaceta de Colonia* insertó la siguiente noticia:

«Cuando se supo la noticia de la toma de Amberes, repicaron todas las campanas...»

Le *Matin* la reproduce de la manera siguiente:

«Según la *Gaceta de Colonia* al ser tomado Amberes se obligó a los sacerdotes a repicar las campanas...»

El *Times*, de Londres:

«Según noticia de *Le Matin*, recibida de Colonia, han sido destituidos de sus curatos los sacerdotes belgas que se negaron a repicar las campanas para celebrar la toma de Amberes...»

El *Corriere della Sera*:

«Según noticias del *Times*, recibidas de Colonia por París, los desgraciados sacerdotes belgas que se negaron a repicar las campanas para celebrar la toma de Amberes, se encuentran en prisión...»

Le *Matin*:

«Según noticias de *Il Corriere della Sera*, recibidas de Colonia, vía de Londres, se confirma que los bárbaros invasores han ahorcado a los desgraciados sacerdotes belgas por haberse negado heroicamente a obedecer las órdenes del vencedor de repicar las campanas para celebrar la toma de Amberes...»

NOTICIAS

loales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

DIA 10

Barómetro a 0.º y al nivel del mar, mañana, 764.28 milims.—Id. tarde 764.32.—Temperatura normal, mañana, 27.10.—Id. tarde, 26.50.—Id. máxima al sol, 30.20.—Id. id. a la sombra 25.90.—Id. mínima reflector, 18.80.—Id. id., a la sombra, 21.90.—Oscilación, 0.60—Dirección del viento, E.S.E.—Id. tar. E.S.E.—Velocidad en 24 horas, 159.30 kilm.—Estado del cielo mañana, nuboso.—Idem tarde, cubierto.—Nubes cantidad: mañana, 0.30.—tarde, 1.00.—clase: mañana K.—Idem tarde K.—Humedad relativa, mañana, 0.77.—Id. tarde, 0.77.—Evaporación, 1.60.—Lluvia en 24 horas, 00.

Tenemos estos días exceso de original, consistente en artículos sobradamente largos, lo que ha sido causa de omitir alguno y de dividir algún otro con el clásico *concluirá*.

Agradecemos como es razón la buena voluntad de los colaboradores oficiales, pero no el que escriban tanto y tan extenso, y menos el empeño de algunos en que lo que escriben vaya todo entero y tal como sale de su pluma, como si un diario, aun siendo tan insignificante como el nuestro, no tuviera más que hacer sino ofrecer a las gentes la literatura de tal o cual fecundo articulista, que si cree muy interesante lo que da a luz el público a veces cree otra cosa.

Asimismo nos tomamos la libertad de dirigir alguna advertencia a determinados escritores, cultivadores del bombo con *auto* o sin él. Si tienen alguna persona a quien pagar un favor o de quien lo esperan, no es nuestra la culpa, y por tanto no hay derecho a servirse de las columnas del diario para darle a la tal persona lo que suele llamarse una *jabonadura*, contrayendo ellos el mérito delante de la misma, y arrojando nosotros la responsabilidad ante el público; porque es lo ordinario que tales *lisonjas* vayan en forma de sueltos, de que ha de responder la Redacción.

De los autobombos no hablemos, pues resulta lo más lastimoso que ojos humanos pueden contemplar. Nuestra satisfacción sería no vernos nunca en el triste caso de tener que discutir y regatear los epítetos y ponderaciones de un suelto *autobombástico*, expuestos a perder la amistad

del interesado, que por lo común es un buen hombre, sin otro defecto que una sed insaciable de elogios, aun siendo tan baratos como los que se estampan en las columnas de la prensa.

Parécenos que nos expresamos con alguna claridad, y es que nos inspira el deseo de no tener que tocar con demasiada frecuencia materia tan enojosa.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes: D. José Fornós, 1.000 pesetas. D. Gregorio Oliva y C.ª, 1.236,05. D. A. N. N. y C.ª, 1.135,71. D. Enrique Izaguirre, 868,64. D. José Ornos, 476,75. D. Pascual Monravá, 500. D. Manuel Perez Landa, 218,67. D. Jaime Plana, 144,09. D. Pablo Casas, 428,80. D. F. Miró Sans, 91,28. D. Miguel Gomicia, 0,06. Sr. Depositario pagador, 2.931,50.

La fiesta de San Magín se celebrará este año con el esplendor de los anteriores particularmente en lo que se refiere a las funciones religiosas. Se trabaja para que la procesión de la tarde resulte lo más lucida posible. Además habrá salida de gigantes, llegada del agua de la Brufagaña y por la noche el acostumbrado castillo de fuegos artificiales.

En la parte alta de la población se levantarán varias cuevas y capillas en honor del Santo, siguiendo la tradicional costumbre.

Hace ya algunos días se hallan paralizadas las obras de desmonte de la sección de la calle de Augusto comprendida entre la de Gerona y el Paseo de Santa Clara.

Obedece la paralización a haberse agotado la cantidad presupuestada al efecto por el Ayuntamiento.

El presidente de la «Federación Regional de Veterinaria Catalano-Baleares», ha solicitado la concesión de billetes reducidos, de ida y vuelta a Tarragona, para los veterinarios federados que con motivo de la asamblea que dicha entidad celebrará el próximo día 22 en esta capital, han de concurrir a tan importante acto.

La comisión mixta de esta provincia ha declarado exceptuados del servicio en filas a los soldados de cazadores de Alfonso XII y regimiento infantería de Almansa, Juan Crusat Inglada y Pelegrín Domingo Bausells.

El ex-sultán de Marruecos Muley Hafid, ha prometido visitar esta capital, creyéndose que vendrá terminados los rigores del verano.

Se ha dispuesto que se devuelvan las 1.000 pesetas que depositaron para reducir el tiempo de servicio en filas a los reclutas José Estilles Gils, de Secuita, y Manuel Miró Esplugas, de Barbará.

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden reconociendo a la sociedad «La Protectora Agrícola de Reus» como Sindicato Agrícola y con derecho al goce de las exenciones del timbre, aduanas, derechos reales y utilidades.

Los pescadores de Salou se muestran muy satisfechos por las gestiones que tratan de realizarse para convertir aquellas playas en puerto de refugio para barcas de pesca.

El *Diario de Reus* de ayer, escribe lo siguiente referente a la huelga:

«El señor gobernador civil, don Carlos García, que desde la tarde del sábado se encuentra en esta ciudad, ha recibido buen número de comisiones patronales y obreras, interesando a todos la conveniencia de una solución al conflicto local sostenido hasta la hora presente con un criterio absoluto hace ya casi un mes, por ambas partes litigantes.»

La buena voluntad que empleaba el señor gobernador, su plausible deseo en pro de que cese este estado de cosas que arruina a Reus y sufre una grave situación la clase obrera, causando al mismo tiempo perjuicios a los industriales que se ponen verdaderamente a prueba, fueron muy escuchadas por todas las comisiones que le visitaron, pero nada se sacó de provecho.

Ayer recibió a una representación del «Centro Industrial y Mercantil», los dueños de las agencias de transportes, ladrilleros, carpinteros y comisiones obreras de dichos tres oficios.

Como decimos, el señor García Alix no pudo tener la satisfacción de que sus buenos deseos se vieran atendidos.

En la mañana de anteayer domingo, fué llamada una comisión de ex-trabajadores (hombres y mujeres) de la fábrica del Sr. Tarrats, que ya ha cerrado indefinitivamente, comunicando el Gobernador a los comisionados la resolución del dueño del más importante centro fabril, lamentándolo de un modo doloroso ya que quedarán forzosamente sin trabajo setecientas personas.»

El juez municipal de Poble de Montornés requiere de las autoridades la busca y captura de Pedro Fortuny Coma, jornalero, soltero, de 22 años, y su conducción a la cárcel del partido de Vendrell.

=Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Al conocerse en esta capital la real orden sobre los derechos que se impondrán a los trigos y harinas importados, los fabricantes han aumentado una peseta por cada 100 kilos, que actualmente se cotizan a 51.

El señor alcalde de Reus ha recibido carta del diputado a Cortes don Antonio M.ª de Veciana, participándole que el próximo día 18 del actual tendrá lugar la subasta de las obras de reparación de los kilómetros 1 al 18 de la carretera de Reus a Montblanch, que le tenía recomendado.

Ha sido aprobado el nombramiento de sargento hecho a favor del cabo Ramón Ferré Aragonés, del regimiento infantería de Almansa.

=Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, use el Jerabe de Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría.

Veinte y cuatro años de maravillosos resultados.

Copiamos del *Diario de Tortosa*: «Ayer, a las cinco de la tarde, tuvieron lugar en el Ebro, frente a nuestra ciudad, las pruebas del ingenioso aparato inventado por el joven de 16 años de edad, José Mauri, para ir en bicicleta por el río.

Las referidas pruebas dieron excelente resultado y las autoridades y numeroso público que desde las orillas del río y en pequeñas barcas las presenciaba, ovacionó al joven inventor.

El aparato es una bicicleta a la cual ha colocado una combinación de paletas que dan a aquélla estabilidad y que al mover los pedales toma bastante velocidad, lo mismo siguiendo la corriente de las aguas que en su contra.»

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de vencimiento 1.º y 15 agosto.

El sábado se registró en el Observatorio del Ebro un regular terremoto de foco próximo. La distancia epicentral corresponde a unos 1.560 kilómetros.

=Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

En la *Gaceta* se han publicado los dos reales órdenes siguientes:

Una, disponiendo que se apliquen derechos de 6 y 8 pesetas, respectivamente, por cada 100 kilos de peso neto, a los cargamentos de trigo y harina de trigo que con manifiesto directo salgan para España durante el mes actual, y que siga exigiéndose, además, el impuesto de transportes.

Y otra, ordenando que al empezar el mes de septiembre dé cuenta la Dirección general de Aduanas de la cotización de dicho cereal en los mercados reguladores durante el corriente mes de agosto.

=ARMONIUM-ORGANO, de siete juegos completos, transpositor, casi nuevo, se vende barato. Rambla S. Juan, 48, (Casa Ayné).

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEGLARES

Selva del Campo

Empezarán, Dios mediante, el lunes, día 16 del presente mes.

Los que deseen tomar parte en ellos, sírvanse comunicarlo cuanto antes mejor al Rdo. P. Superior.

DE SPORT

El próximo domingo pasado, se jugó en el campo de Sports, ante bastante concurrencia, el anunciado partido de «foot-ball» entre el primer equipo del «Sporting Mariá» de Reus y el tercero del «Club Gimnástico» de esta.

Dada la igualdad en que se encontraban los dos bandos, resultó un partido muy interesante, del cual voy a relatar algo.

Con el resultado de cuatro goals a tres a favor del «Club Gimnástico» se da fin al partido con grandes jurras!

El reféree D. Teodoro Soler, cumplió muy bien en su deber.

Estaba formado el equipo vencedor por: Artiguez, Gibert, Tebas, Solé, Abella, Esplugas, Vall, Mariné, F. Godall, Nadal y Sarobé.

Distinguiéronse de los citados, Gibert y Tebas, en la defensa, Solé de medio, Vall, Nadal, G. en los delanteros.

Lladog.

†

Todas las misas que se celebrarán de seis a once inclusive, mañana jueves en la iglesia de San Juan Bautista, se aplicarán en sufragio del alma de

D. Joaquín María Bertrán Revoltós

en conmemoración del octavo aniversario de su fallecimiento.

Su viuda D.ª Antonia Casas Jori agradecerá a sus amigos la asistencia a alguna de dichas misas.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss Tiburcio mr., Filomena y Susana vgs. y mrs. y Alejandro ob.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Clara vg. y fil., Hilaria, Aniceto y cps. mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para agosto

La conversión de los protestantes

Oración cotidiana para este mes

«Oh Jesús míral por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.»

Os las ofrezco, en especial, para que se conviertan muchos protestantes al catolicismo.

Resolución apostólica

Hacer muchos actos de fe, y pedir la luz de la fe para los protestantes.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de la Beneficencia, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Mañana empiezan en San Francisco.

San Juan.—Fiesta de San Tiburcio.—A las nueve misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, Rosario y adoración de las reliquias del Santo.

Santa Clara.—Las Religiosas obsequiarán a su Fundadora con los siguientes cultos:

A las seis y media Completas cantadas, Salve y gozos.

Día 12.—A las seis misa de comunión y plática a cargo del Dr. D. Juan B. Viñas, Profesor y Secretario de este Seminario Pontificio.

A las nueve oficio cantado por la Comunidad.

Por la tarde, a las cinco, Rosario cantado a orquesta por la capilla del señor Roig, panegírico a cargo de un P. Franciscano del convento de Montblanch, terminando con los gozos a la Santa y adoración de su reliquia.

Cultos para mañana

San Francisco.—A las ocho y media misa en el altar de la Virgen del Pilar por la Colonia aragonesa, que se aplicará por el alma de D. Mariano Grau Sancho, comandante de infantería retirado e individuo que fué de dicha Colonia y que falleció en esta capital el día 17 de julio último. Se suplica la asistencia a dicho acto religioso a los señores de la Colonia y demás amigos del finado.

REGIONALES

La comisión barcelonesa que gestionó con tan feliz éxito el restablecimiento del precepto eclesiástico el día de la Merced, trabaja ahora para que dicho día sea declarado festivo a los efectos civiles.

A este efecto visitará a las autoridades locales con objeto de recoger sus firmas, que irán al pie de la exposición a elevar al presidente del

Consejo de ministros en solicitud de la susodicha declaración.

El juzgado especial que instruye la causa por los sucesos del mitin del «Camp den Grassot» (Barcelona) ha decretado la libertad de todos los detenidos, excepto para el Sr. Guerra del Río, contra quien ha resuelto auto de procesamiento y prisión sin fianza.

Se le acusa de desórdenes públicos, atentado contra agentes de la autoridad y delito que compromete la paz y la independencia del Estado.

Durante el mes de julio en la Estación Enológica de Villafranca del Panadés se llevaron a cabo las siguientes operaciones:

Se han despachado todos aquellos servicios relativos a análisis enológico y consultas solicitadas por el público.

En la bodega se llevaron a cabo los rellenos semanales correspondientes, y la determinación de la sanidad de todos los vinos; teniendo también lugar en la viña de experimentación dos labores superficiales y varias azufradas y sulfatadas.

Además se verificó la toma de muestras, lacrado y precintado de 50 envases de vino, conteniendo unos 50 hectólitros con destino a la exportación, habiéndose expedido los certificados de pureza correspondientes, previo análisis riguroso, sobre muestra de cada clase.

NACIONALES

CURIOSIDAD

Escribe *El Correo Español*, hablando de los pliegos de firmas que se recogieron para el homenaje al Papa:

«Al ordenar los pliegos para exponerlos al público, se ha tenido la curiosidad de colocarlos en pilas, formándose cuatro de tres metros de alto y una de dos metros diecisiete centímetros, es decir que en total las hojas recibidas hasta el día, colocadas una encima de otras, dan una altura de catorce metros diecisiete centímetros.»

Suponiendo que una firma con otra tenga nueve centímetros de longitud, se puede calcular que, extendidas las que van recibidas unas a continuación de otras, cubrirían la distancia que hay de Madrid a Vitoria.

Se ha procedido a pesar los pliegos recibidos, dando un peso de 943 kilos.»

LA CUESTION DE LAS POLIZAS

El ministro de Hacienda, cuando haya terminado la gestión policiaca en la cuestión de las pólizas, ordenará se abra un expediente para depurar responsabilidades.

Ha decretado la cesantía del estanco de la calle de la Infanta, que compra y revendía pólizas.

Se ha reunido el Consejo administrativo que tiene la Administración del Timbre, quedando acordado que en lo sucesivo los marcos de las pólizas sean taladrados.

PROYECTO DE OCUPACION

El marqués de Lema ha manifestado que los rusos se proponen ocupar Teherán a causa de la inestabilidad de los gobiernos persas que se vienen sucediendo desde junio.

EL COLERA EN AUSTRIA

El embajador de España en Viena comunicó a la Inspección general de Sanidad exterior, que la epidemia colérica ofrece caracteres alarmantes por el número de invasiones y el de víctimas que ocasiona en la alta y baja Austria, en Bohemia y especialmente en el reino de Hungría.

COLONIZACION DEL AFRICA ESPAÑOLA

Melilla.—Con objeto de dar impulso a la Compañía Española de colonización, llegaron, procedentes de Barcelona, los diputados Sres. Zulueta y Bertrán y Musitu, D. Eusebio Güell, su hermano el barón de Güell, el gerente de la Trasatlántica D. Manuel Izaguirre, los ingenieros don José Bastos y D. Manuel González Gordón, y el notario Sr. Par. Visitaron al general Aizpuru, quien les ofreció dar facilidades para conocer la zona ocupada, visitando sus posiciones. Permanecerán aquí ocho días.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 10.

Jefatura de Obras públicas.—Publica dos anuncios de expropiaciones.

Administración de propiedades e impuestos.—Recuerda a los Ayuntamientos el deber en que se hallan de ingresar el cupo de consumos del tercer trimestre.

Hospital militar.—Anuncia concurso

para adquirir los géneros necesarios para las atenciones de septiembre.
Audiencia provincial.—Inserta el resultado del sorteo para formar las listas de jurados para 1916.
Recaudación de contribuciones.—La de Torroja publica un edicto para la subasta de fincas.
Alcaldías.—Las de Benifallet y Vilalonga anuncian varios servicios.
Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION
Nacidos.—Eloy González Martín.
Fallecidos.—Ninguno.
Matrimonios.—Ninguno.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer
 De Barcelona v. «Cabo Oropesa», de 909 ts., c. Martín, con tránsito; consignado a don M. Peres.
Despachadas
 Para Marsella y es. v. «Cabo Oropesa», con carga general.

CIERRES DE BOLSA

Cambios del día 10
BOLSA DE MADRID

Interior contado.....	72'00
Ídem fin mes.....	71'95
Ídem fin próximo.....	00'00
Amortizable 5 por 100.....	94'05
Ídem 4 por 100.....	85'00
Acciones Banco de España.....	446'00
Tabacaleras.....	000'00
Exterior.....	00'00
Francos.....	91'00
Libras.....	24'93

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 11 de agosto

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00'00	00'00
Íd. id. al 4% al contado diferentes series.....	00'00	76'90
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00'00	00'00
Íd. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00'00	94'90
Íd. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	00'00
Íd. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	83'50
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00'00	495'00
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00'00	495'00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00'00	860'00
Banco de Valls.....	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00'00	240'00
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dft.....	00'00	24'45
Íd. cheque.....	24'85	24'95
París 90 días dft.....	00'00	00'00
Íd. cheque.....	90'75	91'25
Hamburgo 90 días dft.....	00'00	00'00
Íd. cheque.....	000'00	108'00

TELEGRAMAS

Madrid, 10.
Regreso del Sr. Dato

A las 8 y 10 minutos ha regresado el señor Dato. Le esperaban en la estación los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia, Guerra, Fomento e Instrucción pública, el subsecretario de la Presidencia, los directores generales, muchos de los señores y diputados que se hallan en Madrid y otras personalidades.

Dijo el jefe del Gobierno que viene muy satisfecho del viaje y particularmente de las atenciones que le han dispensado los Reyes, las autoridades y el pueblo santanderino.

El señor Sánchez Guerra le preguntó: — ¿Qué programa hay para hoy?

—Ninguno—contestó el señor Dato —mañana celebraremos Consejo, pues no hay ningún asunto urgente que nos obligue a reunirnos hoy.

El general Echagüe hablando con los periodistas dijo que hoy llega a Madrid el regimiento de Cuenca, de regreso de Algeciras; pernoverá aquí y mañana continuará el viaje a Vitoria.

El ministro de Instrucción pública ha dicho que el lunes marchará a San Sebastián donde permanecerá un mes.

Entre las personalidades que se hallaban en la estación se aseguraba que en breve vendrá el Rey para presidir un Consejo de ministros.

Un incendio

Esta mañana han marchado a Villa del Prado bomberos de Madrid con material, para sofocar un incendio que ha estallado en la finca «El Rincon» y que según se nos dice continúa aún adquiriendo proporciones aterradoras.

El jefe del Gobierno

Al medio día recibió el señor Dato a los periodistas:

Manifiesto el presidente su extrañeza por que un periódico de Valencia le censura por haber ido a Santander.

Creo—dijo—que el hecho de que el presidente del Consejo vaya a pasar unos días al lado del Monarca no merece censuras, siendo natural que esté en contacto con el Rey para enterarle de los asuntos pendientes.

Se mostró el Sr. Dato satisfecho de las atenciones que ha recibido de todos los elementos de Santander e hizo elogios del clima de aquella provincia.

Añadió que cree inmerecidas las manifestaciones cariñosas que se le han hecho allí, pues él no ha hecho más que recoger los esfuerzos de todos los ministros.

Nos dijo también que el marqués de Lema le ha comunicado desde San Sebastián que no ocurría allí novedad. Luego el señor Dato nos dió cuenta del accidente ocurrido en el parque de aerostación militar de Guadalajara.

Manifiesto después que el general Gómez Jordana da cuenta de que desembarcó ayer en Larache, recorrió las dependencias de la comandancia, revisó las tropas y visitó a las autoridades de la plaza.

Añadió que en Ceuta y Melilla no ocurre novedad y que de Tetuán comunican que una avanzadilla tuvo un tiroteo con los moros, habiendo tenido por nuestra parte tres o cuatro heridos leves y que cogimos a dos moros con su armamento.

Un periodista dijo al señor Dato que había expectación por el Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana.

El presidente contestó que el Consejo no tendrá interés alguno, que se despacharán asuntos administrativos y que se cambiarán impresiones, enterándose de las noticias del extranjero.

Afirmó que no hay nada absolutamente de política que motive el Consejo.

Terminó diciendo que la familia real sigue sin novedad.

Noticias de Gobernación

El Sr. Sánchez Guerra al recibir a los periodistas nos ha dicho lo siguiente:

El gobernador de Córdoba me dice que en la hacienda La Albayda, propiedad de la marquesa de Hornachuelos, se declaró un incendio, propagándose un fuego a dos fincas propiedad de dicha señora y a otras dos de otros propietarios.

Se quemaron gran extensión de monte bajo, algunos olivos y árboles frutales. Las pérdidas son de consideración.

El general Jordana

Según noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, el general Gómez Jordana salió ayer para Alcázar, acompañado del comandante general de la zona de Larache.

En el puente de Kerman le esperaba el bajá con una escolta de jinetes.

El general Jordana revisó las tropas y visitó la posición de Yumaá el Tolba.

De Fomento.—El superfosfato.—Caminos vecinales

El ministro de Fomento nos ha dicho que trabaja para que no falte superfosfato de sosa para el abono de las tierras en el próximo otoño, viendo la manera de hacer provisión teniendo en cuenta los fondos que facilite el ministro de Hacienda.

La Dirección general de Obras públicas ha ordenado la subasta para el próximo septiembre de las obras de 54 caminos vecinales enclavados en las provincias de Burgos, Cádiz, Coruña, Gerona, Huelva, Palencia, Valencia, Pontevedra y otras.

Se han concedido subvenciones y anticipos correspondientes para que puedan comenzar las obras de 46 caminos vecinales cuya construcción han empezado los Ayuntamientos de los provincias de Baleares, Castellón, Sevilla, Córdoba, Coruña, Huelva y Valencia.

Con ambos sistemas de construcción resultan 100 caminos vecinales que afectan a 31 provincias.

Las subvenciones y anticipos suman 3.745.000 pesetas, debiendo gastarse hasta fin de año un millón de pesetas.

Apenas termine la tramitación de los expedientes correspondientes se ordenará el comienzo de las obras.

Actualmente se están construyendo para terminarse este año y el siguiente 435 caminos vecinales distribuidos en todas las provincias, sumando un total de 4.000 kilómetros.

DE PROVINCIAS

Incendio de un globo

Guadalajara.
 Esta mañana, en el parque de aviación en el momento en que iban a sacar de un cobertizo un globo cautivo, se incendió éste resultando con quemaduras graves tres soldados que maniobran.

El general Weyler

Ferrol.
 El general Weyler, con el comandante general del apostadero, ha visitado el arsenal y los buques de guerra que hay en construcción, mostrándose muy satisfecho de la visita. Hoy emprenderá el general Weyler el regreso a Madrid.

El calor

Sevilla.
 El calor es insufrible: ayer alcanzó el termómetro 54º al sol y 45 a la sombra.

En la vega de Triana fué encontrado el cadáver de un individuo que desapareció hace cuatro días y que ha muerto de insolación entre unos maizales.

En la Algaba ha muerto también de insolación un obrero.

En la calle de Alfonso XII un dependiente de comercio que iba de cobranza, sufrió una grave congestión cerebral a causa del calor.

En el muelle ha muerto un obrero, de insolación y han tenido que suspenderse los trabajos en vista de los síntomas de asfixia que se notaban en otros operarios.

De Marruecos

Melilla.
 Los diputados señores Zulueta y Bertran y Musitu han visitado las posiciones avanzadas. Hoy serán obsequiados con una comida en la orilla del Muluya.

Desde hace días se observa agitación en los campos de Canches por efecto de la presión de los rebeldes que se hallan ociosos a causa de haber terminado la recolección.

El general Aizpuru ha adoptado precauciones para que los rebeldes no se acerquen, y para evitar que cunda la agitación, creyéndose que ésta decaerá pronto.

Bombas de dinamita

Pontevedra, 10.
 Comunican de Marín que en la madrugada última estallaron dos bombas de dinamita, una ante la casa del presidente de la Diputación D. Antonio Pozo y otra ante la del presidente de la Sociedad de maquinistas don Ramón Martín.

Las explosiones causaron destrozos en las paredes de las casas. Se instruyen diligencias judiciales.

LA GUERRA

En los Dardanelos

Atenas.
 Después de dos días se han reanudado vigorosamente los ataques en los Dardanelos.

En la acción por tierra los aliados progresan sensiblemente.

Nota oficial italiana

Roma.
 En Carvia, entre Freicofel y Paigrande, atacamos las trincheras austriacas, desalojando al enemigo y rechazando su contra-ataque.

En la zona de Plava ocupamos atrincheramientos enemigos.

En Carso, la acción continúa favorablemente.

El enemigo ha vuelto a bombardear el astillero de Montfalcone y hemos sofocado inmediatamente el incendio producido.

Nota oficial inglesa

Londres.
 En Hooge atacamos y recobramos las trincheras tomadas por los alemanes el día 30 del mes pasado, progresando más allá de dicho punto.

Bombardeamos el tren de Longernack, incendiando cinco vagones; tomamos dos ametralladoras e hicimos 124 prisioneros.

Parte oficial ruso.—La escuadra alemana frente a Riga

Petrogrado.
 Entre el Duina y el Niemen, el día 8, perseguimos al enemigo en dirección a Fridrichtadt.

En la región del Nordes de Vilkómir las vanguardias alemanas fueron desalojadas de sus posiciones, sufriendo grandes pérdidas.

El enemigo atacó nuestras posiciones en Kowno, siendo rechazado el asalto con grandes pérdidas para él. Nuestra artillería respondió energicamente.

En las regiones del Narew, del Vístula y del Bug ha habido encuentros sin importancia.

Una flota alemana compuesta de

Doctor LUIS TORRENTS

OIDO, GARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12.—Rambla de San Garlos, 19, 2.º
 EN BARCELONA.—Consulta: de 3 a 6.—Festivos: de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, pral.

seis acorazados, doce cruceros y varios torpederos, atacó a la entrada del golfo de Riga, siendo rechazada. Nuestros aviones, lanzando bombas, contribuyeron a este resultado. Un crucero y dos torpederos enemigos sufrieron averías, causadas por nuestras minas.

Notas austriacas

Pola, 10.
 El enemigo, que se retira del frente del Vístula, está perseguido por las tropas austro alemanas, que ya ayer han atravesado la gran carretera Varsovia-Lublin, en dirección Este, entre el ferrocarril Iwngorod, Ljukow y el pueblo Garwolin.

Las orillas izquierda del Wieprz y la derecha de Iwngorod están limpias de enemigos, y nuestras tropas atravesaron el Wieprz en dirección Nordeste.

En los campos de batalla de Lubartow y Miechow hay todos los indicios de que los rusos se retiraron apresuradamente.

Los prisioneros hechos por el ejército del archiduque aumentaron a 8.000.

Entre el Wieprz y el Bug siguen los combates.

En el Dniester, con dirección a Uszeczko, nuestras tropas alejaron a los rusos de varios puntos, cogiendo más de 1.600 prisioneros y tomando cinco ametralladoras.

Italia: Ayer, la parte Sudeste de la planicie de Doberdo, fué cañoneada violentamente y nuestra artillería contestó eficazmente.

También en la parte de Plava aumentó el fuego de artillería.

La infantería enemiga intentó entrar en nuestras posiciones de Zagora, pero sin resultado.

También en la frontera de Carintia atacaron varios destacamentos enemigos, pero sin éxito alguno.

En el frente del Tirol (Crestablanca, región de Kristallo) nuestras tropas causaron 100 muertos a una media compañía enemiga, sin tener nosotros baja alguna.

Alemania y Norteamérica

París, 10.
 Un despacho de Washington recibido en Londres dice que en vista de que Alemania no ha contestado a la última nota norteamericana relativa al hundimiento del «Lusitania», se teme en los centros oficiales que el gobierno alemán haya decidido no hacer caso de dicha nota.

Muerte de dos aviadores

París, 10.
 Un aeroplano que iba pilotado por un sargento y un ayudante dió la vuelta de campana. Murieron los dos aviadores en el hospital de Versalles.

Júbilo en Alemania

Madrid, 10.
 Se ha recibido un despacho de Ginebra que dice lo siguiente: Con motivo de la ocupación de Varsovia por las tropas alemanas, en Berlín circulan los tranvías adornados con banderas alemanas y austriacas.

La ciudad de Danzig ha nombrado burgomaestres honorarios a los generales Hindenburg y Mackensen.

Submarinos alemanes han echado a pique a dos vapores suecos, cuyas tripulaciones se han salvado.

Multas a Bélgica

París, 10.
 Comunican de El Havre que las autoridades alemanas han impuesto una multa de 250.000 francos a la ciudad de Amberes por la manifestación patriótica que celebró el 22 de julio.

El corresponsal del «New York Herald» calcula en doce millones de marcos las multas impuestas a ciudades y pueblos belgas por los alemanes.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 10, 12-40 n.

Varios

Nuevos detalles de la desgracia de Guadalajara hacen ascender a 21 los heridos. El cabo Echegoyen se halla

gravísimo, temiéndose un fatal desenlace. Según manifestó el coronel don Pedro Vives, la causa del siniestro debe atribuirse al excesivo calor, que debió inflamar el hidrógeno de uno de los cilindros.

—Comunican de Lérida que ha ocurrido un accidente automovilista en la carretera de Tremp a Balaguer. Ha muerto el ayudante de Obras públicas D. Benigno Rubio y han resultado heridos de gravedad el ingeniero señor Amigó y el chófer.

La evacuación de Riga

Telegrafían de Ginebra confirmando oficialmente que en la importante ciudad de Riga solo quedan las fuerzas militares. Los 500.000 habitantes que componían su población civil, la han abandonado ya. Los últimos en hacerlo han sido los dependientes de los establecimientos bancarios y los funcionarios públicos.

De Petrogrado dicen que han llegado a Moscú 80.000 personas que huyeron de Varsovia. La colocación de tan enormes masas de gentes, muchas de ellas sin recursos, provoca graves dificultades y conflictos.

Los críticos militares consideran que la tentativa alemana de apoderarse de Ossowiecs obedece al deseo del alto mando de acabar su plan de aniquilamiento de las retaguardias rusas, con el fin de cortar las comunicaciones y evitar la nueva concentración que pudiera intentar el gran duque Nicolás.

Un aeroplano alemán ha lanzado varias bombas sobre la ciudad de Vilna punto de reunión de la línea férrea de Varsovia a Petrogrado.

Prensa Asociada

IMP. DE J. PUJOAN, Méndez Núñez, 5

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

MANUEL CREHUET PARDAS

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

CASA Y VIÑA

para alquilar, cerca del Olivo. Para informes, Antonio Pons, San Agustín, 7, 4.º

SE VENDE

Una canariera y tres parejas de canarios de Vich.

Informarán: Enladrillado, alpargatería.

HUÉSPEDES

Casa particular tomaría uno o dos caballeros a todo estar. Trato como en familia.

Razón en la imprenta de este periódico.

CLÍNICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer

Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606.

Racción de Wossermann Bajo la dirección del

DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal Teléfono número 231

